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鹿島市議会 令和５年３月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 ３月１４日（火）】 

 

１． １３番議員 福 井  正 （市長・担当部長・担当課長） 

１．これからの鹿島市のあり方について  

（１）佐賀県立大学を鹿島への誘致表明の市長の構想は 

（２）新型コロナウイルス感染症の今後の経済対策について 

  ① コロナ対策で借り入れされた事業主や個人の返済状況と返済できな

い方への対策について 

（３）インフレが進み市民の生活に影響があると思うが、その対策について 

  ① 鹿島市の職員や会計年度任用職員の給与について 

  ② クーポン配布等の市民への救済対策について 

  ③ 鹿島市の子ども食堂の現状と支援策について 

（４）学童保育の民間委託での運営、労働条件の変化について 

  ① 支援員の給料が上がる可能性は 

  ② 民間運営で支援員の解雇の可能性は 

 

 

２． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・担当部長・理事・担当課長） 

１． 自然豊かで、元気が溢れるまちづくりについて 

（１）長崎本線の利活用策について   

（２）国道４９８号の高規格化と長崎自動車道にスマートインターチェンジの新

設について    

（３）有明海沿岸道路の早期着工に向けた要望活動について 

（４）新規に住宅開発が進む井手分地区の道路整備の取り組み状況は 

（５）ゼロカーボンシティ宣言後の具体的な構想について 

２． 仕事があって、安心して暮らせるまちづくりについて 

（１）２０７号バイパス沿線の都市計画マスタープランの見直しについて 

（２）本社機能の転出を防ぎ、まちを活性化するために 

（３）「海道しるべ」の１０年経過後の活用策について 

（４）長崎本線ガードが低くて、救急自動車が通れないことについて 

（５）防犯カメラの設置計画について 
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３． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・教育長・担当課長） 

１． 福祉優先の市政について 

（１）政府は年間５兆円もの軍事費の財源を増税と年金、医療費の積立金の

流用など考えている。これから地方の財源にも大きな影響が出る。しい

ては市民のくらしをおびやかすことに。これから鹿島市は市民のくらし

を守る為に福祉優先の市政を進めること。 

  ① 子どもの国保税無償化を 

  ② 学校給食費無償化を 

  ③ ７５歳以上の医療費無償化を 

  ④ 補聴器購入助成を 

２． 投票率の低下について 

（１）県議選、市議選の年、近年投票率低下が問題になっている。問題は何

だと思われるか。その解決策は。 

３． 市役所に働く非正規職員の実態について 

 

 

【 ３月１６日（木）】 

 

４． ６番議員 杉 原 元 博（市長・担当部長・担当課長） 

１． 人生１００年時代に向けた安心と活力について 

（１）「ＤＸ推進室」による支援強化について 

（２）「健康ポイント」「ボランティアポイント」等の普及促進について 

（３）「特定健診」「がん検診」の受診率向上について 

（４） 認知症の人や家族への支援について 

（５）口の健康を守る「歯科健診」について 

（６）帯状疱疹ワクチン助成について 

（７）日常の買い物などに対する支援について 

（８）オンライン診療・訪問診療の普及促進について 

      

    

５． ３番議員 笠 継 健 吾 （市長・担当部長・担当課長） 

１． 県立大学誘致の件について 

（１）県立大学誘致について市としての取り組みをどう考えているのか。 

２． 新規工業団地について 
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（１）進捗状況はどうか 

（２）今後の取り組み計画はどうか 

３． ＪＲ肥前鹿島駅周辺整備計画について 

（１）各工事についての時期的計画はどうか 

（２）県が実施される新駅舎について、鹿島市の要望はどう取り組まれるか 

４． 森林環境譲与税について 

（１）仕組みの内容について 

（２）資金使途について 

（３）実施先の選定と取り組み方について 

 

 

６． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長、担当部長、担当課長） 

１．給食センターの改修について 

（１）学校給食法について 

（２）学校給食施設・設備の改善について 

  ① 学校給食施設・設備の現状と問題について 

  ② 今後の改修計画について 

２．空き家の存する敷地に係る固定資産税等の措置について 

（１）空き家の現状について 

（２）固定資産税等の概要と措置の内容について 

（３）住宅用地特例の対象外のタイミングについて 

３．令和４年度鹿島市沿岸有明海海洋環境影響調査事業について 

（１）本事業の内容について 

（２）本事業の活用について 

  ① 海苔養殖業者への調査結果の連絡について 

  ② 海苔養殖業者との協力について 

  ③ 関係各課との情報共有について 

 

 

【 ３月２０日（月）】 

 

７． ７番議員 樋 口 作 二 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１． 現代社会と鹿島市の課題について 

（１）変動する世界の民主主義や現代社会について 

（２）地方都市・鹿島市の置かれている現状について 
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（３）鹿島市の中での人口の偏りについて 

（４）学力向上と若者の故郷離れについて 

２． 地域の特色を生かした鹿島市の豊かな未来について 

（１）中山間地振興による鹿島の活性化について 

（２）宝の海有明海の再生について 

 

 

８． １５番議員 松 田 義 太（市長・担当部長・理事・担当課長） 

１． 鹿島市が直面する課題について 

（１）長崎本線の課題について 

① 利便性低下による市民への影響について 

② 利便性の改善・向上に向けた取り組みについて 

（２）農業水利施設の課題について 

① 農業水利施設の現状について 

② 今後の維持管理について 

③ 水災害における農業水利施設の役割について 

（３）新型コロナウイルス感染症対策について 

① 政府が５月８日に「５類」移行の正式決定をされたが、その影響につ

いて 

② 医療従事者の人材育成支援について 

 

 

９． １０番議員 勝 屋 弘 貞（市長・副市長・担当部長・理事・担当課長） 

１． 鹿島市におけるシティプロモーションについて 

（１）シティプロモーションという考え方 

（２）関係人口の定量化について 

① 内側へのアプローチ 

② 外側へのアプローチ 

（３）鹿島ブランドの創造について 

２． 道路整備計画について 

（１）新たな都市計画道路について 
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【 ３月２２日（水）】 

 

１０． ８番議員 中 村 和 典（市長・副市長・教育長・担当部長・理事・担当課長） 

１． 新年度一般会計予算について 

（１）市長は新年度予算編成にあたって何を指針とされたのか 

（２）市民部、産業部、建設環境部、総務部及び教育委員会の重点施策につ

いて 

２． 市長が考える今後の行財政運営のポイントとは 

 

 

１１． １番議員 西  一 郎（市長・担当部長・担当課長） 

１． 鹿島市耐震改修促進計画の進捗状況について 

（１）耐震性がない建物について 

① 住宅の耐震化進捗状況について 

② 多数の者が利用する建築物の耐震化進捗状況について 

③ 防災上必要な施設の耐震化進捗状況について 

（２）いまだ未対応の耐震性がない建物について 

① 耐震化目標である２０２５年度までの見通しは 

（３）鹿島市庁舎の耐震改修についてどのように取り組んでいくのか 

２． 地域公共交通と交通ＤＸについて 

（１）オンデマンドモビリティサービスを活用した取り組みについて 

① オンデマンド交通を導入する予定はあるのか 

３． 高齢者運転支援について 

（１）ペダル踏み違い防止装置の購入設置支援の考えは 

 

 

１２． ２番議員 宮 崎 幸 宏（市長・担当部長・担当課長） 

１． 鹿島市の財政状況に関すること 

（１）鹿島市の財政指標について 

（２）鹿島市の財政健全化について 

２． 県立大学の誘致に関すること 

（１）佐賀県の県立大学の設置構想について 

（２）鹿島市の県立大学の誘致方策について 

３．令和４年度の鹿島市のトピックスに関すること 

（１）有明海沿岸道路の早期実現について 
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（２）鹿島市のＤＸ推進について 

（３）長崎本線（江北～肥前鹿島）の利便性低下の補完について 


